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Niederschrift 

_________________________________________________________ 

 

 

TOP Sache / Beschluss 

 Öffentliche Sitzung 

 

 

 

 

Die Landrätin eröffnet um 14:00 Uhr die Sitzung.  

 

 

 

 Ö  1 

 

Landschaftspflegeverband Kitzingen 

- Sachstandsbericht 

 

Die Landrätin begrüßt den Geschäftsführer des Landschaftspflegeverbandes  

Kitzingen, Herrn Markus Schmitt und übergibt ihm das Wort.  

 

Herr Schmitt stellt sich kurz vor und berichtet über die Arbeit des Landschafts-

pflegeverbandes Kitzingen,  

im Einzelnen über die Punkte  

-Förderung nach der Landschaftspflegerichtlinie  

-Förderung nach dem Kulturlandschaftsprogramm (KULAP),  

 Heckenpflegemaßnahmen  

-Ersatz- und Ausgleichsmaßnahmen sowie  

-sonstige Pflegemaßnahmen.  
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 Ö  2 

 

Kommunale Abfallwirtschaft;  

Generalsanierung Ofenlinie 1 des MHKWs 

 

Die Landrätin verweist auf die ausgehändigte Information Nr. 12-636-1 vom 

17.11.2015 und begrüßt den Geschäftsleiter des Zweckverbandes Abfallwirt-

schaft Raum Würzburg, Herrn Alexander Kutscher.  

 

Herr Kutscher stellt sich kurz vor und gibt einen Überblick über die derzeitige 

Müllverbrennung im Müllheizkraftwerk Würzburg (MHKW). Er berichtet über die 

aktuelle Situation und begründet die Notwendigkeit der Generalsanierung der 

Ofenlinie 1 des MHKW‘s. Die Kosten werden hierfür voraussichtlich auf ca. 30 

Mio Euro geschätzt, so Herr Kutscher.  

Einzelne Fragen beantwortet Herr Kutscher abschließend. Kreisrat Dr. 

Hünnerkopf spricht sich positiv für das vorgelegte Konzept aus. Auch Kreisrat 

Mend erachtet das Konzept grundsätzlich als sinnvoll. Er stellt allerdings in Frage, 

ob es sinnvoll wäre, schon heute zu planen einen Anteil der Sanierungskosten zu 

finanzieren.  

Auf Frage von Kreisrat Wörner berichtet Herr Kutscher über die Klärschlamm-

verwertung. Die Landrätin ergänzt, dass die Verwertung von Klärschlamm im 

MHKW den Gemeinden vor geraumer Zeit angeboten wurde, allerdings zu ande-

ren Konditionen. Kreisrat Mend erklärt, dass in den Gemeinden heute zum Teil 

andere Bürgermeister sitzen und regt daher an, das Thema für die Gemeinden 

aktuell neu darzustellen.  

Die Landrätin sagt dies zu.  

 

 

 

 Ö  3 

 

Kommunale Abfallwirtschaft;  

Einrichtung der Umschlagstelle Altpapier im Kompostwerk Klosterforst 
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Die Landrätin verweist auf den ausgehändigten Vortrag mit Beschlussvorschlag.  

 

Beschluss:  

1. Der Landkreis Kitzingen betreibt die Umschlagstelle Altpapier ab 01.01.2017 

im Kompostwerk Klosterforst selbst. 

 

2. Der Landkreis Kitzingen errichtet in der ehemaligen Kompostierungshalle ei-

ne notwendige Anschüttwand und bricht eine Stahlbetonwand ab. Die ent-

sprechenden Ausgabemittel in Höhe von 23.000 Euro werden im Vermö-

genshaushalt 2016 bereitgestellt. 

 

3. Für den ordnungsgemäßen und reibungslosen Betrieb ist eine zusätzliche 

Personalausstattung mit einer Bürokraft in Teilzeit (Entgeltgruppe E 5, 50%) 

erforderlich. Die Teilzeitkraft wird zum 01.01.2017 eingestellt. Die zusätzliche 

Stelle ist im Stellenplan 2017 ff vorzusehen. Die Mittel für die Personalaus-

gaben sind in den jeweiligen Haushalten einzuplanen. 

 

Abstimmungsergebnis:  

Anwesend: 13 Für: 13 Gegen: 0 

 

 

 

 Ö  4 

 

Kommunale Abfallwirtschaft;  

Austausch der Glascontainer im Landkreis Kitzingen 

 

Die Landrätin verweist auf die ausgehändigte Information Nr. 12-636 vom 

07.09.2015. Herr Kuhn berichtet über den Austauschprozess der Glascontainer.  

 

Kreisrat Braun weist auf oft überfüllte Glascontainer in der Gemeinde Nordheim 

hin. Herr Kuhn erklärt, dass dies geprüft wird.  
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 Ö  5 

 

Kommunales Energiemanagement für die Liegenschaften des Landkreises  

Kitzingen 

5. Jahresbericht für 2014 

 

Die Landrätin verweist auf die ausgehändigte Information Nr. 41-043/30.06 vom 

03.11.2015. Herr Will geht kurz auf die Heizzentrale im Schulzentrum sowie den 

Austausch von Leuchtmitteln ein. Kreisrätin Büttner erklärt, dass weitere Ener-

gieeinsparmöglichkeiten möglich sein sollten. Weitere Fragen beantwortet Herr 

Will abschließend.  

 

 

 

 Ö  6 

 

Machbarkeitsstudie Nahwärmenetz Dettelbach 

 

Die Landrätin verweist auf den ausgehändigten Vortrag mit Beschlussvorschlag.  

Herr Will berichtet über die Grundlage und Hintergründe für die Beteiligung des 

Landkreises an der vorgelegten Machbarkeitsstudie.  

 

Beschluss:  

Der Landkreis Kitzingen beteiligt sich aufgrund des aktuellen Kenntnisstandes 

nicht an einem Nahwärmenetz in Dettelbach.  

 

Abstimmungsergebnis:  

Anwesend: 13 Für: 11 Gegen: 2 

 

 

 

 Ö  7 

 

Kreisstraßen des Landkreises Kitzingen 

Änderung und Fortschreibung des Ausbauprogrammes 2016-2019 

 

Die Landrätin verweist auf den ausgehändigten Vortrag mit Beschlussvorschlag. 
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Die Landrätin und Herr Will geben nähere Erläuterungen dazu. Weitere Fragen 

bzgl. der Voraussetzungen für die Abstufung/Aufstufung von Straßen, die Bedeu-

tung der Bayer. Kompensationsverordnung, die Notwendigkeit von artenschutz-

rechtlichen Prüfungen, etc. werden von Herrn Will beantwortet.  

 

Kreisrat Mend erkundigt sich über den Sachstand bzgl. der Aufnahme der Kreis-

straße KT 2 Nenzenheim – Landkreisgrenze ins Deckenbauprogramm. Herr Will 

erklärt, dass die Angelegenheit geprüft wird. Die Landrätin beauftragt Frau 

Meuschel, sich diesbezüglich mit Kreisrat Mend in Verbindung zu setzen.  

 

Beschluss:  

Das von der Verwaltung aufgestellte Ausbauprogramm 2016 – 2019 wird  

genehmigt. 

Die erforderlichen Mittel werden in den Haushalten 2016 ff bereitgestellt.  

 

Abstimmungsergebnis:  

Anwesend: 12 Für: 12 Gegen: 0 

 

 

 

 Ö  8 

 

Kreisstraßen des Landkreises Kitzingen 

Deckenbauarbeiten 2016 

 

Die Landrätin verweist auf den ausgehändigten Vortrag mit Beschlussvorschlag.  

 

Kreisrat Nagel erkundigt sich über die Sanierungsmaßnahme Kreisstraße KT 11, 

Ortsdurchfahrt Schwarzach. Frau Meuschel gibt Anmerkungen dazu.  

 

Kreisrat Wörner ist der Meinung, dass die vorgesehenen 200.000 € für das De-

ckenbauprogramm 2016 nicht ausreichen und angehoben werden sollten. Die 
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Landrätin erklärt, dass man vorerst die Entwicklung des Haushaltes 2016 abwar-

ten sollte.  

 

Kreisrat Klein weist darauf hin, dass die Kreisstraße KT 13 Kitzingen – Rödelsee 

Spurrillen aufweist. Frau Meuschel erklärt, dass die Situation geprüft und Kreisrat 

Klein informiert wird.  

 

Beschluss:  

Das von der Verwaltung aufgestellte Deckenbauprogramm 2016 wird genehmigt. 

Die erforderlichen Haushaltsmittel in Höhe von 200.000 € werden im Haushalt 

2016 bei Haushaltsstelle 1.6500.9509 zur Verfügung gestellt.  

 

Abstimmungsergebnis:  

Anwesend: 12 Für: 12 Gegen: 0 

 

 

 

 Ö  9 

 

Kreisstraßen KT 5, Tiefenstockheim – Markt Herrnsheim / KT 32, Gaibach – 

Zeilitzheim / KT 37, Eichfeld – Rimbach / KT 46, Prichsenstadt – Kirchschönbach 

und KT 47, OD Ebersbrunn 

Deckenbauarbeiten 2015-02 

 

Die Landrätin verweist auf die ausgehändigte Information Nr. SG42/6312-02  

vom 06.08.2015.  

 

 

 

 Ö  10 

 

Umwelt- und Naturschutzfonds des Landkreises Kitzingen; 

Verteilung der Zuschüsse für das Haushaltsjahr 2015 

 

Die Landrätin verweist auf den ausgehändigten Vortrag mit Beschlussvorschlag.  

 



Sitzung des Umwelt-, Verkehrs- und ÖPNV-Ausschusses  Seite 7 von 9 

 

Sitzungstag: 23.11.2015 

Zahl aller Mitglieder: 13 

Es wurden alle Ausschussmitglieder nach Vorschrift geladen. 

 

 

Beschluss:  

Die Mittel aus dem Umwelt- und Naturschutzfonds des Landkreises Kitzingen für 

das Haushaltsjahr 2015 werden nach der beiliegenden Aufstellung vergeben.  

 

Abstimmungsergebnis:  

Anwesend: 12 Für: 12 Gegen: 0 

 

 

 

 Ö  11 

 

Beteiligungsbericht nach Art. 82 Abs. 3 Landkreisordnung (LkrO)  

für das Jahr 2013 

 

Die Landrätin verweist auf die ausgehändigte Information Nr. 21-910/02.0  

vom 05.10.2015.  

 

 

 

 Ö  12 

 

Verschiedenes 

 

  

 

 Ö  12.1 

 

Naturschutz und Landschaftspflege; 

Tätigkeiten der Naturschutzwächter 

 

Der weitere Stellvertreter der Landrätin Finster bittet um Vorlage eines Berichts 

über die Tätigkeiten der Naturschutzwächter.  

 

Die Landrätin sagt dies zu und beauftragt entsprechend die Verwaltung.  
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 Ö  12.2 

 

ÖPNV; 

Nahverkehr Mainfrankenpark 

 

Auf Frage von Kreisrat Wörner informiert Herr Rauh über die Situation zum  

Nahverkehr Mainfrankenpark.  

 

 

 

 Ö  12.3 

 

Baumschnitt und Baumentfernung; 

Bürgerbeteiligung 

 

Kreisrat Wörner weist auf den Baumschnitt und die Baumentfernung in sensiblen 

Bereichen wie Denkmäler, Friedhöfe, etc. hin. Er regt an, dass bei entsprechen-

den Entscheidungen auf die Einbeziehung der Bürger hingewiesen werden sollte.  

 

Die Landrätin erklärt, dass die Angelegenheit geprüft wird.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Es schließt sich eine nichtöffentliche Sitzung an.  
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Die Sitzung endet um 16:20 Uhr.  

 

 

 

 

 

 

Tamara Bischof 

Landrätin 

Steffen Maulbetsch 

Protokollführer 
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